
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4e rencontre du Comité de liaison — 10 décembre 2020 

Lieu de partage d’information concrète sur les activités et les risques potentiels inhérents à la présence de la 

raffinerie, les nouveaux projets, l’environnement, ainsi que les mesures de prévention et d’urgence, le Comité de 

liaison avec la communauté de Valero a pour mandat de s’informer sur les différentes activités de 

l’entreprise, d’émettre des commentaires et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant pris l’engagement de 

faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les informations obtenues auprès de leurs 

concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent résumer les résultats de rencontres via l’Info-population.  

Sujet principal de la rencontre 

Les membres du Comité ont assisté à une présentation 

sur le nouveau système de traitement des eaux usées de 

la raffinerie ainsi que sur le projet de réhabilitation des 

bassins de l’ancien système.  

Ce projet d’envergure qui a débuté en juin 2019 

permettra de moderniser l’efficacité du traitement des 

eaux usées et la gestion des contaminants.  

L’équipe de Valero s’affaire en ce moment à installer des 

géobags (voir la photo ci-dessous) qui permettront 

d’assécher une grande quantité des boues encore 

présentes dans les anciens bassins. Le projet sera 

complété en 2021. 

 
Les géobags permettent d’assécher la boue résiduelle des anciens 

bassins avant son transport vers une entreprise spécialisée dans la 

disposition de ce genre de matières. 

 

Programme d’amélioration de la 

sécurité routière aux abords  

de la raffinerie 

La raffinerie Jean-Gaulin a récemment réactivé 

un programme d’amélioration de la sécurité 

routière en raison de la vitesse excessive et de 

deux accidents sur le chemin des Îles au courant 

de l’été 2020. 

Ces incidents ont rehaussé les préoccupations 

de la raffinerie par rapport à la sécurité des 

travailleurs et travailleuses qui sortent des 

installations ou qui traversent à la marche le 

chemin des Îles.  

Des solutions sont actuellement à l’étude avec 

la Ville de Lévis et le ministère des Transports.  

Groupe de travail  

sur l’embellissement 

De nombreux commentaires positifs ont été reçus 

de la part des citoyens au sujet du recouvrement 

des conduites de la raffinerie dans le secteur de la 

rue Saint-Laurent. L’application de la pellicule mate 

s’est finalisée au cours de l’été.  

Les réflexions quant aux autres travaux 

d’embellissement, notamment ceux de la traverse 

passant au-dessus de la piste cyclable et de la rue 

Saint-Laurent, devraient se poursuivre en 2021.  

 
 

 

Discussion avec la directrice générale  

de la raffinerie Jean-Gaulin 

Madame Martine Péloquin s’est jointe à la dernière rencontre du Comité afin de remercier les membres pour leur 

engagement. Elle a rappelé l’importance du Comité et leur rôle d’ambassadeur et d’agent de liaison avec la 

communauté.  

D’importants projets seront lancés en 2021, notamment ceux touchant l’arrêt majeur de la raffinerie pour procéder 

à l’entretien des équipements. Cet arrêt prévu initialement au printemps 2020 a dû être reporté en raison de la 

pandémie. Madame Péloquin a également fait mention de la volonté de Valero d’entreprendre un dialogue avec la 

population au sujet de la transition énergétique.  

 

De nouveaux membres attendus à la prochaine rencontre 

Des membres du Comité de liaison, de Valero et de Transfert Environnement et Société rencontreront prochainement des 

candidats intéressés à se joindre au Comité. À la suite de l’appel d’intérêt lancé cet automne, deux candidatures ont été reçues 
dans le quartier de la Place-du-paysan et une dans le secteur de la rue Saint-Laurent.  

 

Pour information, vous pouvez écrire à Marina Binotto : marina.binotto@valero.com 


